

SEHR GEEHRTE MITGLIEDER DER ÖGDV!

Mit SKIN wird die Vision eines eigenen Journals der ÖGDV Wirklichkeit. Die attraktive und treffende Wortmarke skin^{deep} gibt der Nullnummer der lokalen Ausgabe für Österreich das neue Gesicht. In dieser Ausgabe beschreibt eine Reihe von Minireviews und -perspektiven den Stand der Wissenschaft in zentralen Gebieten der Dermatologie und Venerologie.

In „Genodermatosen – Neue und zukünftige therapeutische Optionen“ berichten Johann W. Bauer, Martin Laimer und Matthias Schmuth von den ersten therapeutischen Möglichkeiten in diesem Bereich, in welchem nun ein erstes EMA-zugelassenes Medikament für die Behandlung von Epidermolysis bullosa vorliegt. Clemens Schöffl beschreibt in „Fortschritte in der Urtikaria-Forschung: Neue Erkenntnisse und Therapiestrategien am Horizont“ therapeutische Weiterentwicklungen, die das Potential haben, Omalizumab zu ergänzen. Mit „Varizella-Zoster-Virus-Infektionen in der Schwangerschaft – Update 2023“ dokumentiert Robert Müllegger unter anderem, dass das Risiko für seronegative Schwangere nach einer Exposition an Varizellen zu erkranken bei über 90 % liegt, und somit ein schnelles Handeln im Sinne von passiver Immunisierung erforderlich ist. Eine Serie von hochrangigen Publikationen in den letzten 5 Jahren hat die Effizienz der neoadjuvanten Therapie beim Melanom aufgezeigt. Christoph Höller fasst diese zusammen und diskutiert die in diesem Zusammenhang besonders relevanten Fragen der Sicherheit. In der Arbeit „Chronische Prurigo“ zeigen Eva Schadelbauer, Margareta J. Riegler und Franz J. Legat, dass neben dem für diese Indikation zugelassenen Dupilumab bereits eine Reihe weiterer Wirkstoffe in Phase 2 und 3 Studien sind.

Diese Übersichtsarbeiten zeigen zusammen mit dem Programm der Jahrestagung in Salzburg, deren Abstracts und den lehrreichen Fällen die Stärke der österreichischen Dermatologie und Venerologie auf.

Wir danken allen, die bei der Entstehung von SKIN mitgewirkt und geholfen haben, den Traum eines eigenen Journals zu verwirklichen (und dazu zählen viele).

Die elektronische Version der Nullnummer von SKIN für Österreich steht auf skinonline.at zur Verfügung, die Zweisprachigkeit der wissenschaftlichen Artikel soll auch das internationale Standing der österreichischen Dermatologie und Venerologie betonen. Und tatsächlich, there is more to come: SKIN international, die internationale Ausgabe, open access, online-only wird ab Ende 2024 auf skinonline.org online gehen.

Wir wünschen Ihnen eine interessante Lektüre der ersten Ausgabe von SKIN.

Peter Wolf und Johann Bauer
Editoren der Ausgabe von SKIN für Österreich

DEAR MEMBERS OF THE ÖGDV,

The first issue of SKIN means that the vision to create an ÖGDV journal has become a reality. The attractive and fitting word branding skin^{deep} gives the very first issue of the local edition for Austria its new identity. In this issue, you will find a series of mini-reviews and perspectives that describe the state of the art in key areas of dermatology and venereology.

In their article “Genodermatoses – New and future therapeutic options”, Johann W. Bauer, Martin Laimer, and Matthias Schmuth describe the first therapeutic options in this field, reporting that the first EMA-approved drug for the treatment of epidermolysis bullosa is now available. In “Progress in urticaria research: new findings and therapeutic strategies on the horizon”, Clemens Schöffl describes therapeutic developments that can complement omalizumab. In “Varicella Zoster Virus Infections in Pregnancy – Update 2023”, Robert Müllegger documents, among other things, that seronegative pregnant women have a risk of more than 90% of contracting varicella after exposure, underlining the necessity to take rapid action in the form of passive immunization. A series of high-ranking publications in the last 5 years has shown the efficiency of neoadjuvant therapy in melanoma. Christoph Höller summarizes these and discusses the most relevant safety issues in this context. In the paper “Chronic prurigo”, Eva Schadelbauer, Margareta J. Riegler, and Franz J. Legat show that, in addition to dupilumab which has been approved for this indication, several other active substances are already in phase 2 and 3 trials.

These reviews, together with the program for the annual meeting in Salzburg, its abstracts, and the instructive cases, demonstrate the strength of dermatology and venereology in Austria. We sincerely thank all those who have contributed to the creation of SKIN and helped the ÖGDV to turn its dream to have its own journal (and there are many of them) into a reality.

The electronic version of this first issue of SKIN for Austria is also available at skinonline.at. The bilingual nature of the scientific articles also emphasizes the international presence of Austrian dermatology and venereology. And indeed, there is more to come: SKIN international, the international edition, soon to be available open access and only online, will go live at skinonline.org by the end of 2024.

We hope you enjoy reading the first issue of SKIN.

Peter Wolf and Johann Bauer
Editors of the edition of SKIN for Austria